

Excelentísimo Señor
Cheikh Niang
Presidente del Comité para el Ejercicio de los Derechos Inalienables del Pueblo Palestino
Presente

Señor Presidente,

Con motivo de una nueva conmemoración del Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino el próximo 26 de noviembre, quisiera reafirmar el histórico apoyo, compromiso y solidaridad de mi país hacia el pueblo palestino, particularmente cuando millones de hombres, mujeres y niños palestinos sufren las dramáticas consecuencias de una injusticia histórica que se extiende por 76 años

Desde la escalada del conflicto en octubre de 2023, hemos condenado la respuesta indiscriminada del gobierno de Israel sobre la población civil, la que atenta contra los principios y propósitos de la Carta de Naciones Unidas, el Derecho Internacional, el Derecho Internacional Humanitario y los derechos humanos. Sumamos nuestra voz a quienes exigen un alto al fuego inmediato y permanente; un mayor flujo de asistencia humanitaria hacia Gaza; así como garantías para el acceso pleno, inmediato, seguro, sin trabas de la ayuda humanitaria.

A la vez, quisiera manifestar mi condena y preocupación por la aprobación de legislaciones, por parte de la Knesset de Israel, cuya implementación impedirá que la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Oriente Próximo (UNRWA) desarrolle sus programas de ayuda en favor de millones de refugiados palestinos, medidas legislativas que violan el derecho internacional humanitario y las medidas provisionales de la Corte Internacional de Justicia. Chile continuará respaldando la labor irremplazable de la Agencia en la región.

Asimismo, desde Chile, destacamos la opinión consultiva emitida por la Corte Internacional de Justicia, sobre "las consecuencias jurídicas de las políticas y prácticas de Israel en el territorio palestino ocupado". Nuestro país fue partícipe de este proceso, mediante la presentación de escritos y en los alegatos orales celebrados en febrero de 2024. Valoramos que la posición de Chile haya coincidido, en gran medida, con los argumentos de la Corte, y esperamos que todos los Estados y organismos internacionales acojan e implementen sus conclusiones.

Un alrayo

Chile, nación que acoge a la comunidad palestina más grande fuera del mundo árabe y que promueve con fuerza la defensa del multilateralismo y de un mundo basado en reglas, continuará trabajando con la comunidad internacional, guiado por el convencimiento de avanzar en la solución de dos Estados, en que Palestina e Israel puedan vivir en paz dentro de fronteras seguras internacionalmente reconocidas, de acuerdo con las resoluciones de Naciones Unidas.

Estoy seguro que el pueblo palestino, más temprano que tarde, superará este dramático trance histórico y verá reverdecer, nuevamente, los olivos en sus tierras ancestrales.

GABRIEL BORIC FONT Presidente de la República de Chile